

EL OCCIDENTE,

DIARIO POLITICO.

EDICION DE LA MAÑANA.

PUNTOS DE SUSCRICION. En la administracion de EL OCCIDENTE, Carrera de San Pablo, núm. 10, pral.—En la libreria de Monier, Carrera de San Gerónimo, Cuesta, calle Mayor; Villa, plazuela de Sto. Domingo; Bailly-Balliere, calle del Príncipe; Olivares, calle de la Concepcion Gerónimo.—Madrid: Un mes 10 rs., tres meses 25.

Sábado 15 de setiembre de 1855.

PROVINCIA. En las principales librerías y por libranza franca al administrador del periódico, un mes 16 rs., tres meses 46.—Estranjero: Un trimestre 72, seis meses 144.—En Paris en casa de los señores Saavedra y Riberolles, rue de Hauteville, 15, y en la librería Española, rue de Provence.—Ultramar: Tres meses 90, seis meses 180.

AÑO I.—NUMERO 212

MADRID 15 DE SETIEMBRE.

La toma de la torre Malakoff ha escitado con justo motivo la curiosidad y el interés universal, ya por lo dudosa que había llegado á ser después de los primeros infructuosos esfuerzos hechos para conseguirla, ya por los importantes sucesos que inmediatamente produjo, y que han realzado la victoria de los aliados, y ya finalmente porque hace ver próxima la total conquista de los establecimientos rusos de Sebastopol, con lo cual se logrará vencer la dificultad que mas contribuía á sostener la guerra y á alejar las esperanzas de paz.

Las noticias hasta hoy recibidas no son suficientes para poder estimar en su justo valor la importancia y las probables consecuencias del feliz suceso dado el día 8 de este mes por los sitiadores de Sebastopol. Todavía no es posible calcular si solo se han apoderado de algunos fuertes exteriores de la ciudad, ó si han extendido su dominación á todos los que se encuentran al sud de la bahía. Los partes telegráficos no han estado muy explícitos, y aun algunos puede decirse que encierran cierta contradicción. No se comprende bien, por ejemplo, como uno de esos partes asegura que los rusos, al mismo tiempo que defienden con tenacidad el bastion central, y algunos otros puntos de las defensas mas exteriores, cortan y surgen el puente que unía el fuerte de San Pablo con el Norte de la bahía, y era su único recurso para no dejar enteramente aislados sus fuertes interiores, y para asegurarse una retirada.

Pero prescindiendo de este y de algun otro reparo que á los partes telegráficos pudieran hacerse, y respecto de los cuales mas que formar conjeturas aventuradas conviene esperar su aclaracion, no podemos menos de tener como indudable que los aliados se han apoderado de la torre Malakoff; que este acontecimiento ha persuadido á los rusos de la imposibilidad de defender el casco de la ciudad y de su arrabal; que si no se han retirado ya, se preparan á retirarse á la parte del norte del puerto; y que si bien falta á los aliados tomar la bahía, esta empresa se halla tambien muy adelantada por consecuencia de los anteriores sucesos.

La conquista de la bahía es en efecto el objeto principal del sitio de Sebastopol. La ocupacion de la ciudad por sí sola no resuelve ningún problema, así como tampoco tendrán interés los aliados, después que se hagan dueños del puerto, en apoderarse de su lado septentrional. Pero la conquista de la bahía, y su ocupacion por los navios de los aliados, será la toma de posesion del Mar Negro, la destruccion total del poder naval ruso en aquellas aguas, la resolucion por la via de la fuerza de las cuestiones suscitadas por la base tercera de las negociaciones de Viena.

Ademas de este importante resultado que preparan, las recientes victorias de los occidentales han producido desde luego el de confirmar en la opinion europea la superioridad de sus fuerzas sobre las de su enemigo. La creencia, que era poco menos que universal de que el ejército anglo-francés no lograría nunca apoderarse de Sebastopol, había perjudicado mucho á la consideracion moral de las potencias aliadas. En vano en todos los demas teatros de la guerra había la victoria coronado sus esfuerzos: en vano tenían reducido á la defensiva á ese altivo imperio ruso, que sus defensores pintan como irresistible árbitro y señor

del mundo; en vano el sitio mismo de Sebastopol era por sus circunstancias una gran gloria para los occidentales, y un motivo de vergüenza para las armas mo-covitas. Todo esto no bastaba para que la opinion pública, que había fijado poderosamente su atencion en el sitio de Sebastopol, dejase de atribuir casi exclusivamente la gloria de la presente guerra á los sitiados en aquella ciudad, si logran resistir, y rechazar para siempre á sus sitiadores.

Ahora se hará mas justicia: ahora se echará de ver que la guerra de Oriente ha sido hasta hoy una serie no interrumpida de triunfos para los aliados, de derrota para los moscovitas. El Czar quiso ejercer en Constantinopla una influencia decisiva, trató insolentemente al sultán por medio de un embajador, le amenazó con sus escuadras en el mar Negro, con sus ejércitos en los Principados del Danubio; pero sus intrigas abortaron, sus amenazas no han podido realizarse, sus buques han sido barridos del mar Negro, y sus batallones de las provincias Danubianas. Creyó que los millones de *rajahs* de la Turquía se sublevarían en su favor y en contra del sultán; y los *rajahs* han formado unánimes y sin vacilar en los ejércitos de Abdul-Medjid para defender contra el usurpador la integridad de la Turquía. Se lisonjeó con la idea de que la Grecia tomaría parte en la campaña, y promovió á costa de mucho oro la sublevacion de la Albania, pero dos regimientos franceses, desembarcados en el Pireo, bastaron para reducir á la inacción á aquel único aliado del autócrata. Vienlo este que por todas partes había para él descalabros, intentó últimamente adelantar sus armas por la Turquía asiática, y quiso apoderarse de Kars y de Erzeroum; pero sus generales nada han logrado tampoco en aquella region.

Bastó que la Francia y la Inglaterra echaran al mar sus buques para que la Rusia confesase su inferioridad marítima, y encerrase vergonzosamente sus escuadras en sus puertos fortificados. Ni en el Báltico, ni en el mar Negro, ni en el de las Indias ha vuelto á navegar un buque con la bandera rusa desde que se presentaron sobre sus aguas los gallardetes de las marinas occidentales.

Bomarsund, que amenazaba con sus bien artilladas fortificaciones la libertad del Báltico, fué conquistado sin necesidad de esfuerzo. Sweaborg, que se creía libre de todo ataque por sus costosas defensas, ha sentido la accion destructora de las lanchas cañoneras británicas. El mar Azoff, aislado en el interior de la Rusia, ha sido visitado y sus costas asoladas, incendiadas, empobrecidas por la flota aliada.

Los occidentales estaban tan seguros de la inferioridad de su enemigo, que no titubearon en ir á ofrecerle batalla en su propio territorio, y con toda clase de desventajas. El ruso no supo impedir su desembarco; no pudo, aunque lo intentó, detener su marcha vencedora delante de las alturas casi inaccesibles de Alma; no logró impedirle que invadiese tranquilamente en Crimea; fué derrotado cuando quiso romper la línea de sus atrincheramientos por Inkerman, y por el puente de Traktir; y, según todas las probabilidades, no ha podido defender con fuerzas iguales ó superiores á las de su enemigo, la fortaleza formidable, en cuya construccion había invertido durante muchos años cuantiosos caudales.

En todas partes, pues, ha sido vencida la Rusia; en los Principados, en Silistria, en Grecia,

en Kars, en Bomarsund, en Sweaborg, en el Mar Negro, en el de Azoff, en el Báltico, en el de las Indias, sobre el Danubio, sobre el Alma, sobre el Tchernaiá. Solo una victoria ha conseguido, pero mas vergonzosa y humillante para ella que todas sus derrotas; la victoria de Sinope, en donde sus marinos se deshonraron con una bárbara y alevosa matanza antes de deshonrarse con su fuga y su ocultacion á la llegada de los marinos de Occidente.

Vamos á ampliar las noticias que nuestro corresponsal de Manila nos daba en la carta que anteaer publicamos acerca de dos actos del general Crespo. El primero es el privilegio concedido á varias casas mercantiles para exportar arroz en los mismos días en que por un bando se prohibía esa exportacion. Al leerse los pormenores que sobre esto vamos á insertar, debe tenerse presente el bando del general Crespo de 12 de mayo prohibiendo las exportaciones.

El otro hecho que vamos á ilustrar, es el favor ilegal concedido á la empresa de conduccion de tabacos, del cual nos hablaba tambien nuestro corresponsal.

Hé aqui los pormenores:

La casa de Menchaca Torres en escrito de fecha 18 de abril (presentado en 28) solicitó del superior Gobierno tres meses de prórroga de un privilegio ó permiso (que había caducado por cumplido su término en 23 del mismo mes) para la exportacion de 40,000 cabanes de arroz, prestando no haberle sido suficiente el plazo de tres meses. Se pasó el escrito á informe de la Alcaldía de Pangasinan, desempeñada á la sazón interinamente por el interventor amigo de la casa D. Ramon Rionda, quien, como era de esperar de sus relaciones de amistad, espuso que efectivamente tenía depositados sobre 30,000 cabanes, cuya estracion creía no podía perjudicar á la general existencia en la provincia por estar acopiados desde principio de año. Recibido este informe después de publicado el decreto que prohibe la concesion de todo permiso de estracion y limita el plazo de los ya concedidos; se proveyó otro decreto en los siguientes términos.

MADRID 14 de mayo de 1855.—En vista de la instancia que precede y de lo manifestado por el alcalde mayor de Pangasinan, vengo en conceder á los señores Mata Menchaca Torres y compañía la prórroga que solicitan para exportar treinta mil cabanes de arroz, resto de los cuarenta mil que se les concedieron por superior decreto de 25 de enero último de la referida provincia de Pangasinan y con destino al extranjero, siempre que dicha exportacion se haga en buques de esta matrícula y hasta el día 15 de junio próximo. Comuníquese á la superintendencia y alcaldía mayor de la provincia y entérndose á los interesados, fecho archívese.—Crespo.

Notificado este decreto se recibió de la casa la siguiente contestacion:

«Quedo enterado de este decreto y ruego á V. E. me conceda este permiso para recien habilitada la aduana de Sual.—Claudio de Menchaca Torres.»

Al siguiente día recayó nuevo decreto en estos términos.

MANILA 15 de mayo de 1855.—En vista de lo que espone D. Claudio de Menchaca Torres oficiase al alcalde mayor de la provincia de Pangasinan, previniéndole lo conveniente para que si la exportacion de los treinta mil cabanes de arroz que se le concedió con fecha de ayer para verificarlo de la indicada provincia, la hiciese precisamente del puerto de Sual, permita se efectue dicha exportacion, bien sea en buque nacional ó extranjero (1). Comuníquese al referido alcalde mayor y entérndose al recurrente úase al antecedente.—Crespo.

Seguidamente la casa de Menchaca Torres parece negocio á muy alto precio, este permiso con una casa extranjera que se cree es la de Sturgis la cual hará el envío del arroz en un kiper que está en bahía.

Después se han concedido por el gobierno otros permisos de estracion de cantidades de

(1) Nótese que el interesado no ha designado estos en los otros buques en ninguno de sus escritos ni aun después del decreto del 14 en que se le señalaron los de esta matrícula precisamente.

das las 10,000 libras robadas para consolar á muchos desgraciados.

Al día siguiente muy temprano, un desconocido llevó á la marquesa un paquetito con un billete adjunto. Rompió el sello y leyó lo siguiente:

«Señora marquesa, no despidáis á vuestros criados que están completamente inocentes. Hé aquí como me he introducido en vuestro hotel. (Y contaba los pormenores que acabo de referiros). No permita Dios que os prive de un aderezo que tenéis en tanta estima y que debe ser de mucho precio para un alma como la vuestra.

«En cuanto á las 10,000 libras, señora marquesa, yo creía al tomarlas, no robaros sino un poco de lo que os sobra; y ahora que se á que uso destinabais esta cantidad, no pienso en apropiarme este dinero, que en tan benéfico uso tratábais de emplear. Yo robo á menudo á los ricos, pero jamás á los pobres. Así pues, aceptad mi humilde sustitucion y dignaos señora marquesa asociarme á vuestras buenas obras.

«Con esta esperanza tengo el honor de contaros como el mas humilde y el mas oscuro de vuestros servidores.

El Caballero.

Mad. de Tavañes, estupefacta, como podéis considerar, por este extraño billete, se apresuró á abrir el paquetito.

«¿Que contenía? preguntó Dionisio aparentando la mas viva curiosidad.

«Lo que contenía, respondió M. de Angennes, era el aderezo; y después 20,000 libras; es decir, el doble de la suma que había sido robada. ¿Qué decis á esto, vizconde?»

arroz, empezando por Orbeta y siguiendo otros siete ú ocho.

Pasemos ya al otro asunto.

En junta directiva de 12 de abril se reconoció la necesidad de adoptar medidas extraordinarias para la conduccion del tabaco de Cagayan y Nueva Vizcaya á esta capital, y se acordó hacer saber al contratista que digera categóricamente si estaba ó no en disposicion de conducir todo el tabaco en lo que resta de monzon, en la inteligencia de que si contestare afirmativamente y después no cumpliera, se le hará responsable de todos los perjuicios que se originen por no haber consentido la adopcion de las medidas extraordinarias, y cuyos perjuicios desde luego protesta la Real Hacienda.

El 18 contestó que está en disposicion de conducir todo el tabaco en lo que resta de monzon, y de no poderlo verificar se somete á lo que para este caso prescribe la condicion 18 de la contrata única á que hay que atenerse, así por parte de la Hacienda, como por la del contratista en el caso espresado (1).

En junta de 28 de abril, con presencia de la contestacion anterior se acordó que se reclamara al contratista en su día los daños y perjuicios que sufra la renta ante los tribunales de justicia, si dejare de conducir el tabaco dentro del tiempo marcado, á cuyo efecto se le hará saber por el escribano de Hacienda, sin admitirle contestacion alguna.

En 10 de mayo acudió el contratista pidiendo se prorogase la monzon hasta el 15 de agosto, tiempo suficiente para conducir á esta capital el resto del tabaco Cagayan y Nueva-Vizcaya. Oidas la contaduría y direccion general de colecciones, el superintendente decretó en 21 de mayo que se conceda la prórroga solicitada en consideracion á que en años anteriores se han concedido tambien iguales prórogas, teniéndolo entendido el contratista que esta gracia es en calidad de improrogable.

El superintendente no tiene facultades para conceder esta gracia, porque se lo prohibe espresamente la disposicion 7.ª de la real orden de 17 de diciembre de 1854.

Es indudable que reina grande agitacion en las regiones ministeriales; pues ayer cuando se creía, por haberlo anunciado algunos periódicos progresistas, que el presidente del consejo saldría para el Pardo, á donde le aconsejaban ir los médicos para reponerse de su última dolencia, entró en la silla de posta del general primer secretario del despacho, y con él partió para el Real sitio de San Lorenzo.

Solo dos diarios progresistas de la noche tratan este asunto: las *Coristas*, diciendo que el duque de la Victoria salió para el Escorial con el objeto de ofrecer sus respetos á S. M., y la *Libertad*, que, en la inteligencia de que surgen intrigas en palacio, se espresa de este modo:

«La Reina, que no puede desconocer quiénes le son mas leales, si los liberales ó los reaccionarios...

Pero si creyese oportuno deber seguir otra linea de conducta, llame en buena hora á sus consejeros á esas influencias, que los ministros actuales les cederán su puesto como está en su deber y en su decoro, y el tiempo se encargará de acreditar quiénes eran mas dignos de la confianza de la Corona.

Anoche se aseguró que este asunto había tomado mayores proporciones; que los ministros residentes en Madrid estaban reunidos en la secretaría de la Gobernacion y que alguno había dimitido su cargo.

Escritas las anteriores líneas se nos ha dicho que el arreglo de palacio ha sido firmado y que

(1) La condicion á que se refiere el contratista es la de pagar dos mil pesos de multa en caso de incumplimiento por su parte. Esta condicion es nueva, y se ha sustituido á la que antes se ponía de que el contratista respondería de todos los daños y perjuicios que se siguieran á la Hacienda. Por eso la junta directiva quiere aparentar celo cuando sabe y la consta que por abandono ó otra causa peor se hizo la indicada sustitucion que este año puede costar á la Hacienda incalculables perjuicios.

X.

El caballero. (Continuacion.)

A fe mía, replicó Dionisio, digo que si es cierto el hecho, me parece vuestro ladrón un hombre bastante amable y que ha obrado con mucha delicadeza.

«Pues no es solo esta anécdota, repuso monsieur Angennes, la única que os puedo contar relativa al caballero, y, si no estáis cansados de oírme...

«Hablad, hablad, respondieron á un mismo tiempo Dionisio y los demas oyentes.

Mr. Angennes se inclinó, y dijo:

«Entonces, señores, estoy á vuestras órdenes. Una noche, hace de esto algunas semanas, un hombre joven y de buena presencia, elegantemente vestido, estaba á punto de romper la caja del arrendador general Hennot.

«Un ligero ruido hizo que se viese al ladrón; se dieron voces por todas partes, el peligro era inminente para él; quiso escapar nuestro hombre por la puerta, pero era imposible, y lo hizo por la ventana.

«Con una destreza de mono ó de gato, viendo que todos los criados se asomaban á las ventanas y que le cercaban por todas partes, trepó por un tubo de un canalón, y consiguió subir al tejado, donde desapareció, no sin haberle disparado tres ó cuatro tiros.

«Salieron á buscarle con hachones, pero todo fué en vano; hacía ya mucho tiempo que había desaparecido.

el ministerio continuaba sin alteracion hasta la apertura de las Cortes.

Si hemos de tener por fundadas las noticias de la *Soberanía Nacional*, aun no han producido fruto alguno las negociaciones entabladas por el señor Bruil con el crédito moviliario de Paris.

Con motivo de la entrada en la mayoría de edad del monarca del vecino reino, don Pedro V, ha sido autorizado el señor Escosura por la reina para celebrar este acontecimiento con un magnífico baile.

Continuando la interminable serie de las glorias del señor Bruil celebradas por toda la prensa, publica ayer un periódico lo siguiente:

«Los periódicos de la situacion no cesan de entonar himnos de triunfo al magnífico resultado que está ofreciendo el anticipo de los 250 millones. La actitud del país para con el gobierno, dicen, no puede ser mas eficazmente benévola, y creemos que en su loca alegría hasta olvidan lo que el pueblo y los contribuyentes no pueden olvidar, pues claro es que en la mente de todos están todavía las fríbulas declaraciones que los progresistas lanzaban cuando se trató de realizar el otro anticipo. Bueno será sin embargo que los penitencistas de los actuales gobernantes den tregua á su alborozo y se tomen el trabajo de examinar la cuestion siquiera sea por un momento. ¿Acaso no significa nada el 10 por 100 que el gobierno ofrece á los prestamistas? ¿Y la exaccion forzosa que irremisiblemente habrán de sufrir los que no den pruebas de espontaneidad? ¿Y el tiempo que se ha consumido desde que se publicó el anticipo hasta la fecha en que los ingresos han sumado los tan careados 152 millones? Todos esto no hace reflexionar algo sobre el verdadero espíritu de los contribuyentes? Nosotros, como ha dicho muy oportunamente uno de nuestros colegas, creemos que en efecto todos los propietarios e industriales de España apoyan decididamente al gobierno de julio, si el señor Bruil declara en la *Gaceta* que ya no haya anticipo forzoso, y después de esta declaracion se realiza la cifra total, aunque para ello se conceda la prórroga de seis meses. Entretanto repetiremos con el periódico á que aludimos, que los contribuyentes prefieren en último extremo pagar menos, á pagar mas, siendo esta y no otra la verdadera causa del resultado del anticipo.

La Caja de Depósitos, dice la *Gaceta*, satisface ahora sus obligaciones como nunca, de algun tiempo á esta parte, lo ha hecho; y en toda la semana próxima quedarán pagados cuantos depósitos se le han pedido.

El estado del Tesoro es satisfactorio: sus obligaciones se cubren con desusada puntualidad; y las operaciones de crédito recientes se han verificado en términos muy ventajosos, comparados con los que han obtenido en sus contratos muchos gobiernos anteriores. La negociacion con el Banco, á que se refiere el sueldo editorial anterior, se ha hecho á 8 por 100 ni mas ni menos: no á 11 como se asegura.

Insertamos en seguida la comunicacion en que se da parte á los señores de la comision directiva de la real compania de Canalizacion del Ebro, de la llegada á Tortosa del vapor *Ebro*, destinado á la conduccion de viajeros, así como una circunstanciada noticia del espresado buque. La compania espera utilizarle en servicio del público á principios del próximo invierno en la seccion comprendida entre Mequinquena y el mar.

TORTOSA 7 de setiembre.—Señores de la comision directiva de la real compania de Canalizacion del Ebro.—Excmos. señores: Como ayer tuve el honor de decir á VV. EE. desde Amposta, á las cuatro y media de la tarde salimos con el vapor *Ebro* desde dicha villa en medio de las aclamaciones del pueblo en masa y de muchas gentes de los pueblos comarcanos que habían acudido allí á ver el buque. Las

«Después de haber andado nuestro hombre mas de una hora corriendo de tejado en tejado, viéndose fuera de peligro, quiso dejar aquella peligrosa posicion.

«Saltó, pues á una plataforma de un terradito y se acercó á una ventana que venia á dar á ella.

«La ventana estaba iluminada.

«Miró el ladrón y vió en una habitacion adornada con una sencillez que no excluía la elegancia, un joven sentado en una mesa llena de papeles y escribiendo.

La livida palidez de aquel joven indicaba que era presa de una preocupacion profunda y terrible.

Temblaba su mano, y gruesas gotas de sudor corrían una á una de su frente.

«En la habitacion había un desorden extraño é inexplicable; los tiradores de una cómoda colocada junto á la ventana ofrecían irreconducibles muestras de fractura.

«Durante algunos minutos continuó escribiendo el joven. dobló después la carta, la puso una cubierta y la selló con here negro; escribió el sobre, y después de haberla colocado bien á la vista en la mesa, hizo un ademán que revelaba una resolucion su-prema.

«A su lado había dos pistolas.

«Tomó una, hizo jugar el gatillo y miró el cielo.

«Levantó el arma fatal, aproximase á una mejilla la boca del cañón, é iba á disparar...

«Un segundo mas y todo había concluido.

«Un aquel momento dió el ladrón un fuerte golpe en la ventana, abriose esta, y nuestro hombre entró en la habitacion.

FOLLETIN.

UN CABALLERO DE CAMINO REAL.

POR

JAVIER DE MONTEPIN.

TERCERA PARTE.

LA SEÑORITA SIMONA.

(Continuacion.)

—Su hotel está guardado por un cojambre de lacayos y por un incorruptible portero, mas vigilante que el mitológico cerbero. Tiene encerrado su dinero y sus joyas en una caja de hierro enormemente sólida. Parecia lo mas imposible del mundo robarla, y sin embargo se la robó.

—¿Cómo?

—Escuchad y admiraos. Mientras esperaba la carretela de la marquesa, á que esta saliese de la ópera, encontro un medio de colgarse con dos correas bajo la caja del carruaje, una de las cuales sostenia los pies y otra la cabeza. Entró pues triunfalmente en el hotel y fué llevado á la cochera sin que nadie sospechase que estaba allí. Al llegar á dicho punto, abandonó su primera posicion que debía ser espantosamente incómoda, y se escondió en una bellina vieja que hacia mucho que no servia, y esperó durante dos dias y dos noches sin comer mas que chocolate que había llevado.

—Perdonad que os interrumpa, dijo Dionisio

¿pero cómo se han podido saber todos esos pormenores?

—Ahora lo sabreis, replicó M. de Angennes, y continuó así: Finalmente, habiendo salido la marquesa á casa de su prima la princesa de Soulice, se reunieron los criados en la portería para divertirse; y aprovechándose el caballero de aquella coyuntura, entró en el interior del hotel, abrió la caja con incomprendible habilidad, y cogió un estuche de joyas y una cantidad de 10,000 libras. Volvió á la cochera, y el día siguiente salió del hotel empleando los mismos medios de que se había valido para entrar.

—Es muy ingenioso, respondió el falso vizconde de Pessac; pero dudo mucho que la señora de Tavañes encontrase en el ladrón esa galantería de buen gusto de que me estáis hablando.

—Esperad, pues, que aun no he acabado. Al día siguiente, notó el robo y hubo gran trastorno en la casa; y el teniente de policía puso en juego sus mas fieles podencos, y no comprendió absolutamente nada de lo que había pasado, estrechándose su habilidad ante las astucias del diestro ladrón.

Concluyeron por decir que debía ser uno de los criados, pero la dificultad estaba en decir cual había sido.

Aquella misma noche fueron algunos amigos de Mme. de Tavañes á darle el pésame, y ella les respondió: «Siento mucho lo que acaba de suceder por tres razones; lo primero, porque me veo obligada á echar todos mis criados, en quienes tenía completa confianza; lo segundo, porque el aderezo que se me ha robado había sido de mi madre, por cuya causa le quería mucho; y la tercera, porque tenía destina-

mismas nos acompañaron en toda la travesía hasta Tortosa, pues bien puede asegurarse que en toda la huerta no quedó una sola persona que no acudiera a la orilla del río a ver pasar el vapor, de suerte que toda la ribera parecía una población continuada.

Decir a VV. EE. el concurso de gentes que atrairdas por la novedad nos esperaba en Tortosa, es imposible describirlo. Era preciso ver aquella multitud apañada en ambas orillas del río, en los balcones, en los tejados de todas las casas que dan frente al Ebro, y enajados los fortines y puente de barcas saludando todos la llegada del vapor con entusiastas aclamaciones.

Hoy nos ocupamos en llenar las formalidades de aduana, capitania de puerto, y como dejarlo todo corriente aunque el vapor no ha tomado entrada en ningún puerto habilitado.

Mañana daré parte detallado a VV. EE. de su resultado y de las disposiciones que tome respecto a la tripulación en virtud de la carta que me acaba de entregar el capitán Bonnet de la casa de comercio de Marsella que ha corrido con el cuidado de despedir el vapor a esta.

REAL COMPAÑIA DE CANALIZACION DEL EBRO.—Secretaría general.—Detalles del barco de vapor para viajeros, construido por los señores Schneider y compañía para el servicio de la real compañía de canalización del Ebro.

DIMENSIONES PRINCIPALES.

Table with dimensions: Estora. 48, m 950; Manga. 4, 800; Manga fuera de tambores. 10, 200; Calado. 0, 70.

DEPARTAMENTOS.

A proa.

- 1.º Un pequeño almacén para el servicio de marineros.
2.º Alojamiento para marineros con ocho camas.
3.º Vestibulo con guarda-ropa y escritorio.
4.º Salón de viajeros, segunda clase, amueblado con mesas y sillas.

En el centro del buque.

- 5.º Aparato motor.

A popa.

- 6.º Vestibulo con una ancha bajada, camarote del capitán y una despensa para guardar lo concerniente al servicio de viajeros.
7.º Salón de viajeros, primera clase, adornado con gusto, fondo blanco con molduras doradas y medallones, banquetas y sillas de moqueta fina, mesas de caoba, alfombra de hule y dos espejos.
8.º Salón para señoras con doble portiere en las entradas, de moqueta fina y damasco de seda, adornos blancos y dorados, divanes de caoba forrados de damasco de seda con oro, alfombra de moqueta.
9.º Tocador de señoras con espejos y demás accesorios.

Sobre cubierta.

- 10.º Banquetas que ocupan todo el largo del buque; un toldo.
11.º A los lados de los tambores cuatro camarotes con gabinetes, cocina, una camarota para el maquinista y un pequeño almacén.
12.º El casco es de hierro con molduras en la cinta; la cubierta de madera, y de hierro la parte que está encima de las máquinas; adornos en la popa y en la proa con el nombre del barco El Ebro en relieve. También está provisto de los aparatos que se usan en los barcos del río, como vitas de amarra, ancla con su cadena, cabria, dos pequeñas chalupas, bomba de cala, etc.

Aparato motor.

Dos calderas del sistema llamado tubular, las cuales se ponen en acción bajo la presión absoluta de cuatro atmósferas á tirado forzado.
Dos máquinas a vapor de la fuerza nominal colectiva de 80 caballos de tracción directa, detención variable y condensación que ponen en movimiento las ruedas, de 4 m 40 de diámetro. Estas máquinas, que son de hierro, se distinguen por cierta velocidad, que según las observaciones hechas durante las pruebas, no perjudica á la solidez del conjunto del aparato motor.
Las máquinas están armadas con provisiones de dos bombas de alimentación, de otras dos para agotar agua; á las cuales se ha añadido una máquina especial para alimentar las calderas cuando no funcionan las grandes bombas, y una de estas para incendiar el pavimento donde están montadas las calderas está forrado de hierro.
La distribución del vapor se efectúa por medio de válvulas que funcionan alternativamente por medio de un mecanismo, que varia la duración de la introducción entre los 0,2 y 0,5 de la marcha.
El impulso de las máquinas puede tambien variar estensamente á discreción del conductor que las dirige, según las condiciones especiales de la navegación.

Llamamos hoy de nuevo la atención de nuestros lectores sobre la siguiente carta de Perpiñán que ha escrito la misma persona que nos escribió la que insertamos ayer.

PERPIÑÁN 9 de setiembre.—Ofrecí á usted ayer escribirle de nuevo antes de partir para París, y ya ve usted que cumplo mi palabra.

Lea usted con atención lo que voy á decirle, medítelo usted y haga el uso que crea mas oportuno, advirtiéndole á usted empero que respondo de todo y de todo salgo garante, pues ya sale usted que no soy ningún cabeza caliente y que yo solo afirmo

«El joven, estupefacto por esta súbita invasión de su cuarto, volvió maquinalmente su arma contra el recién llegado.
«Pero usted exclamó:
«—Un instante, caballero, por favor, no me mateis, y espíguemelos. Vea que me teneis por un ladrón y os equivocáis.
«—¿Quién sois, caballero, preguntó el joven sin bajar el arma.
«—¿Que quién soy? un caballero que se encuentra en el mayor apuro.
«—¿Cómo os hallais aquí?
«—Porque no he podido pasar por otro punto.
«—¿Por qué habéis entrado rompiendo la ventana?
«—¿Pardiez! me gusta la pregunta. He entrado así porque no tenía otra entrada á mi disposición, y quería impedir que hicierais la mayor de todas las locuras.
«—¿Cuál, caballero, preguntó el joven con tono altivo.
«—La de saltaros la tapa de los sesos.
«—¿Me parece, al menos, extraño que os mezcleis así...
«—En lo que me importa no es eso.
«—¿Precisamente.
«—Vaya! poned en mi lugar, y vereis que no hay en el fondo nada mas natural.
«—¿Pues me gusta!
«—Escuchad, pero primero debo daros una explicación. Tengo el honor de repetiros que soy caballero, hasta podría decirlos que gran señor. Estaba hace poco (entre jóvenes se dice todo) en una cita con una de las mugeres mas lindas de París. Pero casada por su desgracia, y por la mia. Estábamos en el

aquello que veo y toco, aquello de que estoy plenamente convencido.

Vamos al caso.

Ya le dije á usted ayer que los carlistas trabajaban y que trabajaban en grande escala. Aquí tienen un pequeño club, escuela del de Tolosa, que lo es á su vez del de París, y para que vea usted si estoy enterado, le dié que hasta he tenido en mis manos y he hojeado el libro de actas del club carlista de Perpiñán, donde están copiadas la mayor parte de las correspondencias de los cabezallas que operan actualmente en cataluña.

Estas correspondencias y otros documentos interesantes estan escritos en cifra.

Este club no celebra sus sesiones en Perpiñán, sino en... á unos tres cuartos de hora de aquí. Sus miembros tienen cierta señá y ciertas palabras para darse á conocer, señas y palabras que se mudan á cada sesión.

He hablado con varios de los individuos de este club. Ayer noche me paseé mas de dos horas con uno de los principales por la Pepinière, y sabiendo que yo no soy hombre político sino de negocios me habló con toda confianza y claridad. Acaso haga mal en faltar á esta confianza y en vender sus secretos en parte, pero á fe mia así descargo mi conciencia de un gran peso. Nada, nada, alla va todo. Lo primero es servir á la patria, que es nuestra madre comun.

Que ellos cuentan, pues, con un movimiento de trabajadores en Barcelona, no hay ninguna duda. Por esto, y valiéndose de los recursos que he indicado, han procurado atraer á alguno de sus directores seduciéndole con promesas y halagos que luego no cumplirán tampoco. Afortunadamente yo creo, generalmente hablando, que en la clase trabajadora hay un fondo de honradez y tambien de patriotismo, y se me figura que esos perdidos y maquiavélicos planes han de estrellarse en el muro inespugnable de la sensatez catalana. No creo yo que haya antes de terminarse el mes ese movimiento de trabajadores que ellos creen y desean, no; los trabajadores serán cuerdos, porque ya no es cuestión de trabajo, sino de buenos y malos. Repito que no confío en que se arme esa broma que ellos eseran y promueven por medio de papeles, proclamas, mentiras y halagos.

«¡Ojalá no me engañe!
«Pero volvamos al club. Este se comunica con el de Tolosa y París por medio del telégrafo eléctrico, gracias á una tecnología y á una clave particular. Así por ejemplo, la entrada de los facciosos en Balaireny fué comunicada en la forma siguiente, aunque en francés, se entiende:
«Los fardos han llegado sin novedad á Balaireny. Allí no hemos procurado sesenta cabos nuevos. El género no ha tenido ninguna avería.»

En Barcelona hay agentes carlistas, y hasta un club que avisa y da órdenes á los cabezallas. Uno de estos, muy atrevido, estuvo en Barcelona hace cosa de quince días disfrazado de capellán, permaneciendo dos días en la ciudad. Los agentes y reclutadores tienen 16 rs. diarios, y dan á los que se alistan siete duros de enganche y seis reales diarios. El día que los alistados parten para el punto que se les designa, les dan á mas una pistola.

Esto sin embargo no puede durar. Nuestros enemigos pueden trabajar tanto como quieran. Hoy un ángel salvador que vela por nuestra España, y la Providencia sabrá destruir, como otras veces esos inicuos planes, esas perversas y abominables tramáticas que tienden á hacer infeliz nuestra amada patria.

No concluiré sin decirle á V. que si en Barcelona se montara una policía activa, celosa y decidida, pronto se daría con el filon, y al tener el filon éste conduciría á la mina.

P. D. Gran noticia, amigo mio. Los de aquí acaban de saber que en el club de Tolosa han andado á trompazos. Hé aquí en resumen lo que ha pasado. Parece que de París dijeron á Tolosa que, pues no se cumplía con lo prometido por los jefes que operan, no había mas dímelo ni recursos de encontrarlo. A la noticia de esta crisis pecuniaria, el jefe del club tolosano que tenía en caja un censo á cinco mil duros, cargó con ellos y desapareció. Entre los que quedaron empezó entonces á reinar la desconfianza y la desunión, y acabaron por andar á palos. Este es el hecho. Lo cierto es que la cosa es grave, pues el desaliento y la desesperación se han apoderado de los de aquí, de tal modo que lo ven ya todo perdido. Parece que el naufragio es completo, pues que uno de los de aquí, hombre adicto personalmente á Borjes, le ha escrito, según me han asegurado, diciéndole que se venga pronto á Francia, pues se ha vuelto la tortilla.

El general conde de Lucena que, según nos escribe nuestro corresponsal, llegó el 13 al sitio de la jornada, á las 10 de la mañana, regresó la misma para asistir, como lo hizo, al consejo de ministros.

Segun correspondencias de Zaragoza, la lucha electoral para el reemplazo del Sr. Egozcue, será casi exclusivamente entre D Gerónimo Borao, rector de aquella Universidad, y D. Mariano

momento de las mas dulces expansiones, cuando entró una doncella á decirnos que el celoso marido que se creía ausente por dos ó tres días, acababa de llegar de repente. En seguida eché á correr, al escapar meo ruido, gritan al ladrón, me persiguen, pierdo el camino, no sé á donde voy, subo al granero, veo que todavía van tras de mí, salto al tejado y todavía se me persigue; cien veces he estado para desuncarme, hasta que he llegado á este terrado, donde pensaba estar hasta al amanecer para no causar otro escándalo. Miré por la ventana y os veo precisamente cuando ibais á saltaros la tapa de los sesos, y me tomo la libertad de distraeros de este mal pensamiento, porque me parece que, cualesquiera que sean vuestros pesares no debe seros completamente imposible encontrar consuelos y remedio para ellos.
Todo lo que procede había sido dicho con un tono tan franco, y la relacion, era por otra parte tan natural, que el joven abandonó en seguida toda su desconfianza.
Dejó la pistola sobre la mesa, y respondió:
«—Os doy muchas gracias por la intencion, caballero, pero mis males no tienen remedio.
«—¿Quién sabe?
«—Yo, caballero, yo lo sé.
«—¿Ahí sí me atrevisen...
«—¿A qué?
«—A pedirnos una conferencia, para la cual no tengo ningún derecho.
«—¿Para qué?
«—Ya no puedo repetiros mas que queda sale.
«—¿Teneis de veras empeño en saber por qué quiero morir?»

Azara, que es quien cuenta con mas probabilidades de triunfo.

Las aflictivas circunstancias en que se encuentra Oviedo, donde el cólera produce innumerables victimas desde su reaparicion en los últimos días de agosto, reclaman la consideracion del Gobierno, segun le ha manifestado el gobernador de la provincia.

Es considerable el número de victimas que ha hecho la terrible enfermedad del cólera morbo.

Entre ellas hay algunas que merecen toda la consideracion del gobierno de S. M.

Algunos gefes militares y algunos funcionarios civiles han succumbido al terrible azote, dejando á sus hijos y á sus familias en la orfandad y en la pobreza.

Estos servidores del estado han muerto en el servicio de su patria, tal vez lejos de su país y de sus familias.

«Creemos dice un periódico, que el gobierno de S. M. debería tener en cuenta estas circunstancias para dispensar á sus viudas é hijas todo el favor que no resistan abietamente las leyes, ó que no se opongan á la buena administracion.

A los hijos de los gefes del ejército, por ejemplo, podría agraciarseles con plazas gratuitas en los colegios militares. La suerte de algunas viudas podría aliviarse con una viudedad superior á la que los correspondiera estrictamente por la ley.»

Habiendo declarado el periódico la Nacion que es completamente extraño á las invitaciones circuladas por la primera autoridad le Filipinas en el territorio de su jurisdiccion, para fomentar las suscripciones al mismo, dice uno de los diarios de esta corte se hace cargo de la anterior declaracion en estos términos:

«Respondiendo el Parlamento con su acostumbrada lealtad á la escaitación de su colega ministerial, no tiene inconveniente en reconocer la sinceridad de sus protestas con este motivo; pero pagando á su vez voluntario tributo á esa misma sinceridad, el Parlamento no puede ocultar su estrañeza porque La Nacion no haya tenido en una palabra de benevolencia censura para el funcionario público que se ha permitido inferir un agravio á la prensa toda de su país.»

«Parece que ya ha terminado sus tareas, al menos en su parte principal, la comision de la junta de aranceles, que tenía el encargo de presentar dictámen sobre la legislación que ha de regir para los tejidos extranjeros de algodón. Se dice que no hay completa avenencia de pareceres, y así se espera que la discusion será empeñada en la junta general, y que no es probable que la admision de telas prohibidas, pase de las que cuentan 21 hilos en el cuarto de pulgada.»

Las noticias de cólera, de Betanzos, condado de Santa María, Mondoñedo, Rivadeo y Vivero, nos han tenido en alarma; pero felizmente son hoy mas consoladoras. En los partidos de Mondoñedo y Vivero hay algunos casos, pero todos son leves. En Santiago y provincia de Pontevedra, se dice que el mal ha desaparecido, y de otros puntos de Galicia nada se cuenta.

El 9 se encontraban en la Coruña, aguardando el momento de darse á la vela á bordo de las corbetas Luisa, Perla y Rita, del comercio de aquella plaza, los individuos destinados al ejército de las islas de Puerto-Rico y Cuba.

La correspondencia de las Islas Canarias alcanza al 26 de agosto. Lo mas notable allí ha ocurrido desde las últimas noticias es, que habiéndose sabido por las cartas llevadas por el vapor Europa, que habian ocurrido algunos casos de cólera en Cádiz, el público clamó porque se prolongara la observacion impuesta á los pasajeros que acababan de llegar de Cádiz en el mencionado vapor. Excitado por los vecinos el ayuntamiento lo pidió así al señor gobernador civil, quien oyendo el dictámen de la junta provincial de sanidad, y teniendo en cuenta las órdenes vigentes, el buen estado de salud de todos los pasajeros y la ansiedad de los habitantes de Santa Cruz, acordó prolongar á diez días la observacion impuesta á los enunciados pasajeros, sin perjuicio de modificar su acuerdo en el caso de que por los correos sucesivos se recibiesen noticias que hiciesen desaparecer las sospechas y temores contenidos.

«Por supuesto que sí, tanto mas cuanto que me he propuesto haceros vivir.
«El joven menzó la cabeza.
«—Vamos, probad, dijo el ladrón.
«—Mucho me alegraré de ello, caballero, puesto que así lo deseais. Además, esta relacion es corta y no hay en ella nada de que pueda avergonzarme. Esta mañana era todavía el mas feliz de los hombres...
«—Y esta no os he quereis morir... interrumpió vivamente el desconocido; entones se trata de algún pesar de amor.
«—Vais á verlo, caballero: Mi padre vive en provincia, pero yo he hecho mis estudios en París donde tengo familia; hace algunos años que amo á una hermosa joven, estaba decidida nuestra union y debía casarme con ella dentro de quince días... Habíamos convenido en que compraría un empleo en el Chaléte, y hace tres días que mi padre me envió una suma de seis mil libras para pagar el primer plazo de este empleo, cuyo pago ha de verificarse mañana.
«Al salir hoy por la mañana de casa de mi novia, encontré en la calle á uno de mis condiscipulos, buen muchacho, aunque de condiciones un poco ligeras... un buen corazón, pero una cabeza loca.
«Me convidó á comer, no me atreví á negarme á ello, y me llevé á la taberna del Carro de oro, á donde sabreis.
«—Sí, sí, respondió el desconocido.
«El joven repuso:
«—Yo vivo ordinariamente con la mayor sobriedad, así que se me subió muy pronto el vino á la cabeza.
«Cuando salí de la taberna, estaba no ebrio, sino muy animado.»

El folleto que se ha publicado en favor de la familia de Murat, está impreso en Londres, y se ignora si es su autor el conde Pópoli, ó un militar italiano retirado del servicio de las armas. Este libro hace un ardiente panegirico de la familia Murat, á la que quisiera ver en el trono de Nápoles.

De dos partes se compone la obra de que nos ocupamos. La primera contiene los capítulos siguientes: La cuestion italiana, la libertad y la igualdad. La independencia. Las Dos Sicilias.

La segunda parte contiene los capítulos siguientes, cuyos títulos bastan para que se forme una idea aproximada de ellos.

El gobierno de Murat y el de los Borbones.—Legislacion. Constitucion del Estado. Administracion. Hacienda. Ejército. Marina. Policía. Seguridad pública. Pública instrucción. Agricultura, artes, comercio y obras públicas. El error. La magistratura despues del 48. Tres suicidios. Las dos Corolinas.

Esta obra, sobre la cual no hay duda que se harán grandes comentarios, concierne con una carta del príncipe Murat, de la que se deduce una cosa principalmente, y es que combatió por la Italia, y que no limitaría la libertad constitucional.

Hé aquí, por lo demas, algunos fragmentos de esta carta, escrita al conde Pópoli, que traducimos literalmente:

«Me parece lo mismo que á tí, que yo soy en efecto la sola solucion posible, y por esto me he abstenido de tomar la iniciativa.»

Dice mas abajo:
«Que la Italia me llame, y me consideraré orgulloso de poder morir en su servicio. No hallarí por cierto nadie que mejor que yo la sirva. Sus enemigos son los míos, y tengo que arreglar con ellos una larga cuenta. Si la Italia, empero, hiciese otra eleccion, no por esto haría yo menos votos por su felicidad; y para ayudarla á salir del estado de postracion en que se halla, daría hasta la última gota de mi sangre.»

Hoy se tienen ya detalles particulares sobre el atentado contra el emperador Napoleón, que ha causado en París una impresion difícil de pintar. Se esperan con ansia detalles oficiales. Las circunstancias que han acompañado de este crimen no son bien conocidas. Lo único que podemos decir es, que los carteles del teatro italiano anunciaban la representacion de Maria Stuart por indicacion del emperador, y multitud de curiosos se habian reunido á la puerta del teatro á eso de las ocho de la noche, esperando verle entrar. Con efecto, pocos minutos despues de esta hora, un carruaje de palacio desembocó en la plaza del teatro, y algunas personas, creyendo ser el coche de S. M., dieron el grito de «viva el emperador! El carruaje conducia á las damas de honor de la emperatriz. Así que se detuvo sonaron dos tiros, y los agentes de servicio se arrojaron sobre un joven bien vestido, que tenía dos cachorrillos en la mano. Inmediatamente fue conducido el asesino á una de las salas bajas del teatro, donde sufrió el primer interrogatorio. Algunos momentos despues, el coche de emperador, que venia de Saint-Cloud por los campos Eliscos, calle de Rivoli, calle de Castiglione, plaza de Vendôme, calle de la Paz y calle de Petits-Camps, se detuvo en la puerta del teatro. En aquel momento la multitud saludó á S. M. con estrépitosas aclamaciones, á que contestó el emperador con su acostumbrada afabilidad, pero sin comprender la causa de ellas.

A esto añade nuestro corresponsal de París los detalles siguientes:

«PARIS 9 de setiembre.—El asesino Bellemare tiene veinticinco años, es de buena presencia, lleva barba larga y rubia. Ha declarado la intencion de matar al emperador con la mayor sangre fría, diciendo que por espacio de cuatro años ha sido su idea constante. En 1840 se hallaba empleado en una casa de comercio de Rouen, y fue condenado por haber fijado en las esquinas de París pasquines en que amenazaba de muerte al emperador, entones presidente de la república.»

«En los sucesos de diciembre fue condenado y confinado á Belle-Isle, de donde salió amistiado hace poco. Las damas de honor que iban en el carruaje eran la duquesa de Esigny y la vizcondesa Lessay de Marneville, y fueron rodeadas por la multitud, á quien dieron las gracias. Al levantarse el telon se anunció que Madame Ristori (la célebre trágica) se hallaba vivamente afectada por el suceso, y que pedía indulgencia al público.

El emperador marchó del teatro concluido el primer acto. El Monitor califica al asesino de maníaco, y con efecto, sus antecedentes dejan sospecharlo. En 1848 decia en sus pasquines:—El presidente de la república está condenado; yo ejecutaré la sentencia.—Además, importa tener en cuenta que de ningún modo podia tirar al carruaje del emperador, pues cuando su carruaje llega al teatro los agentes de policía alejan la multitud, y Bellemare llevaba unos pequeños cachorrillos de muy corto alcance. Actualmente ejercia el oficio de zapatero, como Pianori. Su crimen se ha cometido como el otro, en sibado.

La Presse añade los siguientes pormenores á las noticias que anteceden sobre el regicida francés:

«Algo que tomó una parte activa en los acontecimientos del 2 de diciembre, y que se batió detrás de una de las barricadas de la calle de Beaumanteur. Habiendo ocupado la policía en aquella época una porcion de carteles que decian en gruesos caracteres

«Mi amigo me preguntó si era afortunado en el juego.
«Respondíle que no lo sabía, por la sencilla razon de que jamás habia tocado una carta.
«Añadí que no me gustaba el juego, que detestaba á los jugadores, y que habia jurado no aventurar jamás nada en un tapete verde, aun cuando fuese una cantidad completamente insignificante.
«Mi amigo se echó á reir.»

EL CABALLERO.

(Continuacion.)

«—Has jurado eso; me dijo y harás bien en cumplir tu juramento. Pero este juramento no te compromete sino á no aventurar jamás tu dinero; y te deja completamente espedito el camino de jugar por cuenta de otro...
«—Es indudable, pero para qué habia de hacer esto?
«—Para servirme.
«—¿Para servirte? ¿Cómo?
«—No sabes que el que pierde su virginidad de jugador gana siempre, como si la suerte se complaciese en conceder sus favores á el que se los pide por la primera vez?
«—Sí.
«—Y además de decirlo, la experiencia ha probado cien veces que es exacto... No quiero ocultarte que estoy en este momento en el mayor apuro pecuniario. Necesito esta misma noche una cantidad

Motivos de la condena de Luis Napoleón á muerte, se declaró Bellemare, autor de esos pasquines, y fué condenado por este hecho á dos años de detencion y trasladado á Belle-Isle.

Desde que salió de la cárcel en el mes de febrero último vivia en París con nombre supuesto, y habia entrado en clase de escribiente en casa de Mr. Jeanne, uger.

Bellemare es de constitucion débil y de un aspecto vulgar. Sus antecedentes, que acabamos de reseñar, su lenguaje, su actitud despues de su prision y durante su interrogatorio, denotan, como lo ha indicado el Monitor que es un verdadero maníaco.

En el acto de cometer el atentado estaba parado á la entrada de la calle de Marsollier, en la acera, en frente de la puerta del teatro. De allí fue desde donde disparó sus dos cachorrillos, lo que en el momento en que unos gritos de viva el emperador le hicieron creer que el carruaje que conducia las damas de honor de la emperatriz, era el de S. M.

Un municipal que estaba de servicio en aquel punto bajo el brazo del brazo del asesino, y se apoderó de él en seguida.

Bellemare fué conducido primeramente al puesto de policía del teatro italiano, é inmediatamente, en presencia del prefecto de policía Mr. Pietri, instruyó sumario del hecho el comisario de policía de la demarcacion.

El asesino está incomunicado en la conserjeria, donde ha sufrido un interrogatorio. La causa sigue su curso.

S. M. el emperador, al entrar en el teatro, donde habia corrido al momento la noticia de aquella tentativa criminal, fué saludado con los gritos repetidos de «viva el emperador» y con salvas de aplausos, que se repitieron por diferentes veces.

S. M. no permaneció mas que una hora escasa en el teatro, y en seguida se retiró al palacio de las Tuillerias.

De una carta particular que nos dirigen de París, fecha del 9, tomamos los siguientes curiosos pormenores sobre el mismo atentado.

«Añoche estaba anunciada la Maria Stuart, por la compañía italiana de verso en el teatro italiano, y en el cartel se puso la frase parole, que indicaba que el emperador habia pedido aquella pieza para asistir á ella. Empezó la funcion con una pequeña comedia, que se concluyó á las nueve y cuarto, sin que el emperador se hubiese dejado ver.

Un cuarto de hora despues entraron en el palco imperial el emperador, el duque de Alba y tres ayudantes del primero. Yo estaba en frente, y en verdad que no advertí mutacion alguna en el semblante de esos personajes, que indicara lo que habia ocurrido. Si estrañé que las demostraciones que se hacian al aplaudir al emperador, él las acogia con sumo entusiasmo. Aplaudíle por espacio de algunos minutos, y despues quedé todo en gran silencio.

«Pasaban minutos y mas minutos, y cuando creíamos que iba á empezar la representacion, se levantó el telon y se presentó un individuo á pedir al público que tuviese indulgencia con la señora Ristori, la cual se habia puesto repentinamente mala por un susto que acababa de recibir; pero que en breve se repondria.

«El susto á que aludia el anunciante era el riesgo que habia corrido la vida del emperador, y del cual estaba yo ignorante todavía. Este incidente fue ocasion de grandes aplausos por parte del público, de nuevos vivas al emperador.

«Concluyóse el primer acto, y se retiró el emperador con su comitiva, probablemente á prevenir á la emperatriz de lo que habia pasado.

A mi salida supí lo ocurrido. Venían tres carruajes de la corte, y un hombre que estaba esperando á la puerta del teatro, disparó á tontas y á locas dos pistolas contra el primer coche que se paró, y era en el que iban las damas de honor. Tan al aire disparó, que no hirió á ninguna de ellas, lo cual ha hecho presumir que fuera quizá algun demente.»

«Por consejo de los médicos, saldrá el presidente del consejo á pasar en el Pardo los días que quedan hasta la nueva apertura de las sesiones de la asamblea.»

Es escandaloso lo que ha pasado en España con el sistema métrico. Decretada su adopcion desde Bravo Murillo, ha caido en el olvido mas completo. ¿Cuándo se llevará á cabo tan importante reforma?»

«Si no ha remitido ya el señor fiscal del tribunal supremo de Justicia al de la audiencia de Sevilla, las instrucciones que estaba redactando para incohar y promover los procedimientos que han de instruirse en el juzgado competente, en virtud de lo acordado en Consejo de ministros y resuelto por S. M. con motivo de los hechos relativos á las obras del ferrocarril de Sevilla á Cádiz, le serán comunicadas inmediatamente.

«El señor presidente de las Constituyentes habido las órdenes oportunas á fin de que se vaya disponiendo el palacio de las sesiones para recibir de nuevo á los señores diputados. Por las dependencias de la secretaría se preparan ya las escuelas de aviso, que se pasarán á domicilio, dirigiendo á los gobernadores de las respectivas provincias las invitaciones para los señores diputados cuya residencia se signora. Para el 1.º de octubre volverán á comenzar las constituyentes sus interrumpidas tareas.

«Con objeto de atajar en lo posible la crisis monetaria que tanto se hace sentir en las pro-

«baste considerable. No sé á quien he de dirigirme para que me la proporcione, y el cielo sin duda es el que ha hecho que te encuentre, porque solo de ti depende el ayudarme.
«—¿Jugando por tí?
«—Sí.
«—¿Pídemela otra cosa, pero eso no.
«—¿Por qué?
«—Ya te he dicho con qué repugnancia miro el juego.
«—¿Bahl! pues si en lo que vas á hacer no corres el riesgo de perder ni la probabilidad de ganar... si no vas á ser mas que instrumento de jugar...
«—Me parece que con solo tocar un naipe me habia de venir alguna desgracia.
«—¿Qué locura!. Y por obedecer á un presentimiento tan absurdo te negarás á ayudar á un amigo?
«—¿Pero quién te dice que en vez de ganar, como tu lo piensas, no perderé?
«—¿Oh! en cuanto a esto estoy íntimamente convencido. ¿Además, qué arriesgas en ello?
«—Comprendí mi amigo que iba cediendo y que no encontraba mucho que responder á sus capciosos argumentos.
«—Redobló sus instancias.
«—Resistí durante algunos instantes, pero solo por mera fórmula.
«—Despues cedió.
«—Pues bien, contesté, haré lo que me pidés; pero te prevengo que á las ocho en punto tengo que dejar el juego.
«—Eran entonces las siete.
«—Las ocho me esperaban en casa de la novia»

REVISTA DE LA PRENSA.

Periodicos de ayer

La Soberanía nacional condena la contribución de sangre. He aquí cómo describe la despidida del recluta:

Seguid, seguid el calvario del joven arrastrado al regazo de su familia y de su patria. Llega el instante fatal de partir: la bendición de su anciano padre cae sobre la frente del cuitado, mezclada con lágrimas ardorosas que manan sus ojos; lágrimas que son el último rocío de amor; caído sobre aquella alma próxima a cerrar su cáliz á todo sentimiento generoso; su madre, exánime, cierra la puerta del hogar, cual si pudiera servir su choza de último asilo á la libertad de su hijo, que, destruido el pecho, secos los ojos, ve huir el campo de corrió como blanca mariposa su inocencia; el cielo que alumbró sus primeros amores; el árbol que le protegia con su sombra; el patrio techo donde bebía la vida del alma; el templo que recogía sus religiosas plegarias, que, puras y sonrientes, como la primera luz, encendían en místico amor su alma, perdiéndose como la nota de un arpa, herida del viento, en las armonías de las eternas revelaciones de Dios.

La Iberia acusa de inconsecuente al Diario Español porque este da entrada en el partido conservador á hombres que el periódico progresista le acusa de haber combatido energicamente.

El Parlamento llama la atención de la junta arancelaria sobre la exportación del plomo, que siendo igualmente libre para el pabellón nacional y extranjero, ocasiona grave perjuicio á los buques españoles que, en su importación á otros países, satisfacen ciertos derechos, lo cual les impide competir con ellos en los puertos adonde arriban.

El Porenir discute con la Cortes. El Clamor dice que se trabaja asiduamente en la reorganización del partido moderado. En este supuesto opina que progresistas y moderados vencerán muy pronto la lucha.

La Nación, uno de los periódicos que al principio se opusieron al envío del contingente á Crimea, se espresa hoy en estos términos:

«Dejadnos que miremos con amargura que no haya sido el pendón de Castilla el primero que ondease sobre Malakoff bajo las selamaciones del mundo; dejadnos que deploramos lares que no hemos recogido.»

«Esto, en nuestro entender, equivale á decir —Dejadnos que miremos con amargura que no hayan muerto en los muros de Malakoff algunos miles de españoles, que si buena sangre se hubiera derramado buenos laureles se habrían recogido.»

Las Novedades pide al gobierno que arregle sin dilación la servidumbre de Palacio, para acallar las quejas de los moderados. Al ministro de Estado le recuerda que en esta materia no debe pararse en barras, porque, á escepcion de la Reina, ninguno es inviolable.

El Diario Español cree que los partidos extremos, llámense como se quiera, son los que en España, lo mismo que en todas partes, tienen una noción mas equivocada y practican de un modo mas contradictorio é inconsecuente los principios de la legalidad constitucional, y los que menos respetan y escudan la libertad del ciudadano.

Bajo este punto de vista nuestro colega dice que la dominación del partido progresista es una calamidad.

La España se alarma con las noticias de conspiraciones en sentido democrático, que ha recibido de Pontevedra. Con este motivo dice:

«El gobierno se duerna con una ciega confianza, los periódicos de la situación, que aun se llaman periódicos monárquicos y periódicos de orden, no encuentran una palabra con que condenar proyectos antimonárquicos que fraguan cabezas demagógicas. Los anatemas se guardan para los proyectos retrogradados, que sino existen en la categoría de los hechos positivos, existen en la recelosa y asustadiza imaginación del partido dominante, el cual cifra únicamente su gloria en dar pábulo á todo lo subversivo, con tal que se revista con el fastuoso nombre de liberal.»

El Católico une su voz á la de la Iberia á fin de que se satisfaga con puntualidad la tenue dotación del culto y clero.

La Regeneración dice contestando á las acusaciones que la ha dirigido la Soberanía Nacional:

«Nosotros hemos repetido hasta la saciedad, que no estamos afiliados á ningún partido, y que para conocernos por nuestro nombre convenia saber que no nos llamabamos ni moderados, ni absolutistas, ni progresistas, ni demócratas, sino católicos.»

Pero oponemos nosotros, á los adelantos legítimos y verdaderos de la ciencia; pero rechazar nosotros las aspiraciones de un progreso nacional y positivo; pero resistir nosotros las prudentes medidas que mejoren las condiciones del pueblo, que lo ilustren, que lo moralicen, que le enseñen sus deberes, jamás.»

El Leon Español alaba la inmediata ascension al trono del hijo de la reina doña María de la Gloria y recomienda á los noticieros y á los curiosos un poco de espera para poder juzgar con datos al nuevo rey.

La Esperanza discute con la Cortes sobre si los desasosigos progresistas son ó no desasosigos.

La Epoca renuncia á consignar los hechos que confirman los actos cometidos ó consentidos por el gobierno, contrarios á la seguridad individual y á la libertad de las opiniones. Pero en cambio dice que ha visto con dolor aque provincias completamente pacíficas, donde no ha habido ni una facción carlista, ni un amago revolucionario, como ha sucedido en Galicia, han sido teatro de destierros gubernativos, de confinamientos en nombre de la política y de medidas contrarias á la seguridad y á la libertad de los ciudadanos.

Y, ¡dichoso nuestro colega si no ve más!

CORREO DE PROVINCIAS.

El cólera sigue su periodo de descenso en casi todas las provincias; los faciosos por el contrario, continúan aumentándose y en sus correrías por la montaña de Cataluña multiplican sus filias con todos los criminales de aquel país.

Por la correspondencia que hemos recibido del Principado, y que insertamos á continuación, verán nuestros lectores las noticias más interesantes acerca

de las partidas montemolinistas que recorren aquel país.

BERG, 7 de setiembre. — Los carlistas levantados continúan pasándose por este país, pero no aumentan, y se limitan á la parte baja del partido. El sábado último estuvieron por Monclar y Montmajor. Parece que después se corrieron hacia Balseyrer, subiendo por Gaya hacia Prats de Lluçanés retrocediendo hacia Mesola y Mujol, donde permanecieron antes de ayer. Por la parte alta de la montaña aun no han subido. El país no está por ellos, y por ahora medran muy poco. Si la persecución es activa, como es de esperar, desaparecerán pronto.

En esta se están tapiando todas las puertas que no son absolutamente indispensables para evitar una sorpresa.

Ha llovido abundantísimamente y aun está para continuar.

SOLSONA, 10 de setiembre. — Después de la sorpresa que hizo el Borges en Sanahuja, matando al comandante de la Milicia que se defendió solo en su casa, se dirigió hacia Fonollosa, y sin duda se halla unido con los Tristany, sobre cuyas facciones va á obrar el general Bellido.

El país, aunque en buen espíritu, está desanimado, por estar dispuestos todos los hombres comprometidos, que tienen algo que perder, á abandonar los pueblos amenazados por la canalla. Se necesita obrar con rigor contra los desafectos, y pronto, sino tendremos que sentir.

SANTA COLOMA DE FARNÉS 9 de setiembre. — Hoy se han efectuado las elecciones de oficiales de las compañías impares de esta Milicia, quedando la misma oficialidad.

En el momento de concluirse las elecciones, y cuando ya se habían retirado los nacionales volvieron las cornetas á tocar llamada, pues llegó un parte de haber aparecido en el término de Castañet, á una hora de esta, una partida de veinte faciosos: formó en seguida la Milicia y marcharon á escape dos compañías de preferencia de Africa y 36 mozos de escuadra que se hallaban en esta. La Milicia Nacional quedó de reten, esperando el primer aviso del punto que tuviese que ocupar en caso de salida.

Ocho meses hace que se fué el juez de este partido, y esta es la hora en que aun no tenemos sustituto; semejante olvido en estos tiempos que no deberían faltar las autoridades en sus puestos, y particularmente la judicial, se hace extraño, atendida la actividad del ministro del ramo.

HOSTALRICH 10 de setiembre. — Hoy han pasado por estas inmediaciones veinte faciosos en dirección á Coll de Ravell. Se ha dicho si les mandaba Huet, el zapatero de Gerona.

Va tropa en su persecución, pero han como otras veces. Cuando se vean demasiado acosados, se dispersarán, se retirará cada uno á su guarida, y si te he visto no me acuerdo. Las columnas se fatigan inútilmente con esa clase de guerra. No debiera esta hacerse militarmente, sino por medio de coincidencias y sorpresas, y sobre todo echando el guante y poniendo á buen recaudo á algunos curas que son los que les atizan, los que les protegen, los que les dan aviso y hasta los que les proporcionan recursos.

GRANOLLERS 11 de setiembre. — Parece que algunos faciosos en número unos veinte, han sido vistos por las inmediaciones de Coll Marsal. Les persigue una columna. Como en ningún punto hallan protección, van desahumados, exhaustos y hambrientos.

No tendrán otro recurso que entregarse ó morir como perros rabiosos.

Se dió ayer oportuno aviso de su aparición á la autoridad superior del Principado.

P. D. — Esta noche pasada se ha tocado á sonar.

MATARÓ 11 de setiembre. — Ayer al anochecer se recibió por el telegrafo electrico del ferro-carril un parte del escelentísimo señor capitán general mandando que saliesen en seguida las tres compañías del batallón de Jaen dirigiéndose á Granollers y de allí á Cardedeu, para ponerse en contacto con la fuerza que hay en San Celoni. Al parecer de para dar una batida por aquellas inmediaciones, junto con el somaten que se levante al efecto.

No ocurre otra novedad digna de participarse.

BATAGUER 8. — Se me ha asegurado que se está formando causa al cura del pueblo por el comandante general.

BORGES no tiene mas que 60 hombres, pero absorbe á las fuerzas y las lleva á mal traer. Ojalá tuviese mas gente y así se le podría latir en regla.

La feria ha sido poco concurrida á causa de las lluvias, pero gracias á que llegó una partida de tropa y la milicia estuvo de vigilancia, no ha habido el menor disgusto que lamentar.

P. D. — Acaba de llegar en este instante la noticia de que las tropas y nacionales han hecho prisioneros á 50 faciosos de Borges. Si esto es cierto, la facción habrá sufrido una completa derrota.

VINAROS 11. — Son tan contados los casos del cólera en esta villa, que por esta vez nos creemos libres ya de un terrible azote.

En este partido judicial, quien mas ha sufrido los estragos del terrible huésped ha sido la villa de Rosell, de la cual se cuentan cosas que ponen espanto en el corazón. Ayer una densa nube descargó tan fuerte aguacero, que las calles de esta población se inundaron instantáneamente, lo mismo que muchas casas llegando hasta el estremo de que por dos de ellas bajaba el agua en tanta abundancia que mas que otra cosa parecían torrentes impetuosos y amenazadores. Sin embargo, afortunadamente no hay que deplorar desgracia alguna de consideracion, al menos que sepamos. Solamente tenemos que lamentar la desgracia de haber sido arrebatada por las embravecidas ondas del mar, y á corta distancia de esta rada una embarcacion, cuyo naufragio coincidió con la muerte de los dos tripulantes, que fueron ahogados.

El correo ha tenido que salir tirado por diez caballos, para poder vadear con mas facilidad las ramblas y barrancos.

Hoy han llegado unas tres compañías de tropa que se dirigen hacia Cataluña, quizá con objeto de perseguir las facciones. Por aquí nada se sabe de ellas.

HUELVA 10 de setiembre de 1855. — (Correspondencia de EL OCCIDENTE). — Por el fin el cólera parece que nos quiere abandonando; pues son en corto número los pueblos atacados y en todos camina ya á su periodo descendente. La última orden del gobierno sobre incommuicaciones ha sido acatada y con ella se quitaron las trabas y perjuicios que los cordones sanitarios producian. — Aquí hemos tenido que lamentar una víctima del cólera no obstante hallarnos en un estado de salud inmejorable. El Sr. Don Francisco Javier Baraban juez de primera instancia que vino trasladado de Lorca, traía algunos síntomas cólericos y á las 24 horas de llegar se desarrollaron tan fuertemente, que á pesar de los esquisitos cuidados que se le prodigaron, sucumbió pagando tributo al huésped asiático, que por espacio de dos ó tres años ha venido desafiando; pues en castos los juzgados que ha servido en dicho periodo ha habido cólera y vino á morir del mal en un punto completamente sano. El señor gobernador, el alcalde y otros funcionarios no se apartaron de su lado, y después de su muerte se formalizó inventario de sus prendas y demás, dándose parte de todo al ministerio de Gracia y Justicia.

El empréstito de los 250 millones camina bien. Respecto de la desamortización tambien hay mucho calor por parte de los pueblos, quizás pasen de mil los censos cuya redención se ha pedido, y tambien son muchas las fincas que se reclaman en venta

de los expedientes marchan con sobrada lentitud en la contaduría de Hacienda, ya sea porque las inscripciones exigen muchos requisitos, ó ya porque se interpretan aquellas disposiciones con sobrada timidez. Lo cierto es que continúa el pedido como ha empezado, pronto será tal la aglomeración de expedientes que haya en la contaduría, que su despacho será muy dificultoso.

Esciben de Granada: La junta municipal de sanidad de esta capital, de acuerdo con la provincial que preside el señor gobernador de la misma, ha determinado que el jueves próximo 15 del corriente, á las diez de su mañana se caute en la santa iglesia catedral un solemne Te-Deum en acción de gracias al Todopoderoso por haber desaparecido la enfermedad del cólera-morbo que tantos estragos ha causado en estos habitantes.

Dicen de Málaga: Hace pocos noches descargó una fuerte tormenta al poniente de esta capital, sufriendo su influjo en mayor parte el pueblo de Churriana y sus inmediaciones; concluyó con un gran aguacero, el cual aumentó las aguas del Guadalhorce hasta el estremo que por la mañana no pudieron vadearlo ni aun las calesas.

En la provincia de Almería fueron invadidos del cólera en los tres últimos dias del mes de agosto mas de 500 personas, habiendo fallecido cuatro médicos; pero la enfermedad decreció tan rápidamente, que el 8 del actual hubo solo tres invadidos y el 9 ninguno.

AVILA 15. — El cólera ha desaparecido desde el sábado sin que haya ocurrido un solo caso en estos últimos seis dias, y en San Juan de la Encinilla desciende la enfermedad rápidamente, así como en Santa Maria del Benocal, el Hornillo y algun otro pueblo donde hasta ahora se han sentido los efectos de aquel terrible azote. Con razon teníamos confianza en la buena posición que esta ciudad ocupa, y en las condiciones higiénicas que la favorecen. El cólera se desarrolló en el hospital con suma violencia, haciendo gran número de víctimas: los enfermos que pudieron por sí solos abandonar aquel establecimiento, salieron de el precipitadamente, sin que la autoridad tomara medida alguna para impedirlo: ocultos en las poblaciones en las casas de sus amigos y parientes hubiera sido facilísimo que el mal se propagara á todo el vecindario; pues á pesar de esto y á pesar de haberse refugiado á esta ciudad muchos vecinos de San Juan de la Encinilla, algunos atacados ya del cólera, que murieron á las pocas horas de su llegada, la salud pública no se ha resentido en Avila, y hace seis dias que no ha ocurrido un solo caso.

Hace ocho dias que se hallan los almacenes de esta capital desprovistos de sal absolutamente, y gracias á la prevision de nuestros gobernantes, si queremos comer sazonados los alimentos, tenemos que pedir la prestada á los que tenían alguna reserva para sus ganados. Si esto sigue así algunos dias, será preciso que marchemos por sal á los alfolios de las administraciones subalternas.

Ayer concluyó en esta la feria de ganados que ha estado muy concurrida y animada, siendo muchas las ventas, y buenos los precios que han tenido las reses vacunas.

Se dió ayer oportuno aviso de su aparición á la autoridad superior del Principado.

P. D. — Esta noche pasada se ha tocado á sonar.

MATARÓ 11 de setiembre. — Ayer al anochecer se recibió por el telegrafo electrico del ferro-carril un parte del escelentísimo señor capitán general mandando que saliesen en seguida las tres compañías del batallón de Jaen dirigiéndose á Granollers y de allí á Cardedeu, para ponerse en contacto con la fuerza que hay en San Celoni. Al parecer de para dar una batida por aquellas inmediaciones, junto con el somaten que se levante al efecto.

No ocurre otra novedad digna de participarse.

BATAGUER 8. — Se me ha asegurado que se está formando causa al cura del pueblo por el comandante general.

BORGES no tiene mas que 60 hombres, pero absorbe á las fuerzas y las lleva á mal traer. Ojalá tuviese mas gente y así se le podría latir en regla.

La feria ha sido poco concurrida á causa de las lluvias, pero gracias á que llegó una partida de tropa y la milicia estuvo de vigilancia, no ha habido el menor disgusto que lamentar.

P. D. — Acaba de llegar en este instante la noticia de que las tropas y nacionales han hecho prisioneros á 50 faciosos de Borges. Si esto es cierto, la facción habrá sufrido una completa derrota.

VINAROS 11. — Son tan contados los casos del cólera en esta villa, que por esta vez nos creemos libres ya de un terrible azote.

En este partido judicial, quien mas ha sufrido los estragos del terrible huésped ha sido la villa de Rosell, de la cual se cuentan cosas que ponen espanto en el corazón. Ayer una densa nube descargó tan fuerte aguacero, que las calles de esta población se inundaron instantáneamente, lo mismo que muchas casas llegando hasta el estremo de que por dos de ellas bajaba el agua en tanta abundancia que mas que otra cosa parecían torrentes impetuosos y amenazadores. Sin embargo, afortunadamente no hay que deplorar desgracia alguna de consideracion, al menos que sepamos. Solamente tenemos que lamentar la desgracia de haber sido arrebatada por las embravecidas ondas del mar, y á corta distancia de esta rada una embarcacion, cuyo naufragio coincidió con la muerte de los dos tripulantes, que fueron ahogados.

El correo ha tenido que salir tirado por diez caballos, para poder vadear con mas facilidad las ramblas y barrancos.

Hoy han llegado unas tres compañías de tropa que se dirigen hacia Cataluña, quizá con objeto de perseguir las facciones. Por aquí nada se sabe de ellas.

HUELVA 10 de setiembre de 1855. — (Correspondencia de EL OCCIDENTE). — Por el fin el cólera parece que nos quiere abandonando; pues son en corto número los pueblos atacados y en todos camina ya á su periodo descendente. La última orden del gobierno sobre incommuicaciones ha sido acatada y con ella se quitaron las trabas y perjuicios que los cordones sanitarios producian. — Aquí hemos tenido que lamentar una víctima del cólera no obstante hallarnos en un estado de salud inmejorable. El Sr. Don Francisco Javier Baraban juez de primera instancia que vino trasladado de Lorca, traía algunos síntomas cólericos y á las 24 horas de llegar se desarrollaron tan fuertemente, que á pesar de los esquisitos cuidados que se le prodigaron, sucumbió pagando tributo al huésped asiático, que por espacio de dos ó tres años ha venido desafiando; pues en castos los juzgados que ha servido en dicho periodo ha habido cólera y vino á morir del mal en un punto completamente sano. El señor gobernador, el alcalde y otros funcionarios no se apartaron de su lado, y después de su muerte se formalizó inventario de sus prendas y demás, dándose parte de todo al ministerio de Gracia y Justicia.

El empréstito de los 250 millones camina bien. Respecto de la desamortización tambien hay mucho calor por parte de los pueblos, quizás pasen de mil los censos cuya redención se ha pedido, y tambien son muchas las fincas que se reclaman en venta

vincias portuguesas, aunque tambien alcanzan sus efectos á Lisboa, aquel gobierno está comprando plata á reis 8,030 el marco, que, añadido en moneda de poca ley, vuelve á poner en circulación, ganando en la operación, pero despreciandola; así es que los que tienen cruzados novos antiguos, empiezan á retraerse de venderlos.

A propósito del descuento que notaba un diario progresista en la oficina del comisionado de bienes nacionales de esta provincia, respecto á la publicación de inventarios de fincas, con arreglo á lo prescrito en el artículo 36 de la ley desamortizadora.

Tenemos entendido que las relaciones ó inventarios se le comunicaron en 12 de junio, sin que hasta ahora se hayan publicado, como procede, á fin de hacer las convenientes rectificaciones. Llamamos la atención del director general, señor Azpilicueta, para que averigüe la causa de este lamentable entorpecimiento.

La Gaceta publica los resultados de la consignación y recaudación de las rentas públicas en el mes de agosto último.

De los agostos resulta que habiéndose consagrado para dicho mes la cantidad de 50.500,900 rs. se han recaudado 55.529,904 rs. 24 mrs., ó sea un exceso sobre lo presupuesto de 5.028,904 rs. 24 mrs.

Parece que al abrirse la cámara constituyente se presentará un proyecto de ley de responsabilidad de empleados.

La caja general de depósitos llama ayer á los interesados en las acciones de carreteras de las emisiones de 30 y 80 millones de abril de 1850, depositados en dicha caja, á que se presenten en la misma á percibir el importe de los cupones de la anualidad que venció en abril último.

Se agita en Aragon la idea de llevar á cabo la union de Madrid y Zaragoza por medio de un ferro-carril. El ayuntamiento constitucional de esta última ciudad convocó para el día 7 á una reunion, y no faltaron á la cita algunos diputados constituyentes y provinciales, representantes de la universidad, de la sociedad económica, la academia y otras corporaciones, algunos ricos propietarios y otras personas inteligentes. El señor gobernador, que presidia la reunion, fijó perfectamente el objeto de esta, y demostró la conveniencia de hacer un centro comercial de aquella decreciente y desmerecida capital, y de aquella rica, pero descuidada provincia. Sus palabras fueron secundadas y apoyadas por otros señores, y el resultado fue que se aprobaron las bases formadas de antemano por la diputacion provincial. Parece que hay ya una empresa que se presenta á tomar á su cargo la construcción del ferro-carril.

A nueve mil ciento y veinte millones de reales ascienden los empréstitos hasta hoy contraídos por Francia é Inglaterra para los gastos de la guerra de Oriente.

Nuevamente el banco de Inglaterra acaba de alterar el precio del descuento en sus operaciones, haciéndolo de 3 1/2 por 100 que hasta ahora se abonaba á 4 1/2 por 100.

Las causas que han motivado el aumento de 1 por 100 en el tipo de este establecimiento, son harto conocidas del comercio.

El presupuesto de gastos de Inglaterra asciende en este año á la enorme suma de 9,074,000,000 de reales, de los cuales se han consignado para los de la guerra de Oriente 4,782,000,000, esto es, mas de un doble de la suma que se destina en tiempos normales á cubrir las atenciones ordinarias.

He aquí la parte mas interesante del estado del comercio exterior de España con sus posesiones ultramarinas y las potencias extranjeras, durante 1854, publicado recientemente por el gobierno de S. M., segun se verifica de cinco años acá.

Entre los datos que contiene el cuadro del comercio exterior en 1854, hay los siguientes:

Table with columns: VALORES DEL COMERCIO UNIVERSAL, Reales vellon, En importacion, En exportacion, Mas exportacion, Las cantidades correspondientes al año de 1853, y al cuatrienio de 1850 á 1855, En 1853, En 1854, En 1855, Menor exportacion, En el cuatrienio de 1850 á 1855, En 1854, En 1855, En el cuatrienio de 1850 á 1855.

Es, á primera vista, muy notable que los valores del comercio de importacion en 1854 superen en mas de 79 millones á los del 1853; y que los derechos de la renta de aduanas experimentasen en esta parte una rebaja de mas de 9 millones de reales, ó sea mas del 6 por 100 del producto anual. Pero la estraña desaparicion al averiguar que en el cuadro de 1854 se han incluido por primera vez, entre los valores de mercancías importadas, mas de 60 1/2 millones de reales por tabacos, y 24 1/2 millones por el material para ferro carriles, y para las obras de la canalización del Ebro, que no han satisfecho derechos; como tambien que hubo una mayor entrada de 10 millones de reales por valores del oro y plata en polvo, barras y monedas, que son de libre entrada en el reino.

Rehajados estos 92 millones, aparece que la suma de los valores de los géneros importados en 1854, y que satisficieron derechos, es menor que la de sus analogos despachados en 1853; y que este resultado conviene con la baja que experimentaron los ingresos del Tesoro en el año próximo pasado. Semjante baja no puede achacarse sino á las consecuencias de los sucesos políticos del verano de 1854.

En fin de junio, segun los datos oficiales publicados por el gobierno mismo, la renta de aduanas tenia un exeso de 6 1/2 millones de reales sobre los productos obtenidos en el primer semestre de 1855; pero desde julio en adelante se fué perdiendo gradualmente este suceso, y al fin del año la diferencia en menos llegaba á los 9 millones antes dichos: lo cual demuestra que la pérdida verdadera en la recaudacion del segundo semestre del año ascendió á unos 45 1/2 millones.

En los valores del comercio de exportacion total en 1854, hallamos un aumento de cerca de 160.000,000 de reales sobre los de 1853; y de 400.000,000 muy próximamente sobre los del cuatrienio anterior. Este último dimana, en su principal parte, de las rectificaciones y mejoras que la administración superior ha ido todos los dias introduciendo en los valores oficiales dados por los administradores de aduanas á las mercancías al tiempo de ser exportadas; pues se cometian errores de gran cuantía, como efecto natural de ser muchas en número, y no siempre muy esmeradas ni entendidas las personas que intervenian en la redacción de los documentos, porque es sabido de cuantos se ocupan de estas materias, que para el comercio de exportacion al extranjero se hallan habilitadas todas las aduanas, aun las que solo están para el cabotaje.

El aumento de 160.000,000 próximamente, experimentado en el comercio de exportacion de 1854, comparado con el de 1853, se justifica con solo mencionar los valores, en números redondos, de unos pocos artículos.

Reales vellon. 80.000,000 en granos y semillas, 55.600,000 en barina, 5.500,000 en aceite de olivo, 10.350,000 en azoche, 9.500,000 en sal, 5.570,000 en avellanas, 3.800,000 en viños, 5.660,000 en moneda, 3.400,000 en extracto de regaliz.

El total de 234.850,000 por aumento en los principales objetos que han constituido el comercio de exportacion, queda reducido á los 160 millones próximamente, antes citados, con las mas notables bajas experimentadas en algunas mercancías, segun se espresa á continuación:

Reales vellon. 15.400,000 en seda cruda é hilada, 9.500,000 en lanas, 5.500,000 en pasas, 5.080,000 en plata en pasta, 2.600,000 en azafrañ, 1.700,000 en papel, 1.700,000 en tejidos de seda.—44.180,000.

Los derechos de aduanas á la exportacion, son completamente nulos ó poco menos. El sistema de permitir la libre salida de las mercancías es el vigente ahora en España, excepto en una media docena de artículos. El único entre ellos algun tanto apreciable, fiscalmente considerado, era el plomo, puesto que producía anualmente sobre un millón de reales para el tesoro; pero fué decretada la abolición del derecho que satisfacía por real decreto de 27 de agosto de 1852.

Recomendamos á la junta de aranceles, y en caso necesario á las Cortes, que fijen su atencion sobre este punto. Además de haber sido derogada una ley por solo el poder ejecutivo, la marina española sufre en el extranjero, y sobre todo en Francia, un recargo considerable á la importacion de plomos españoles, que le imposibilita competir con el pabellón de aquellos países; y este recargo no se halla compensado como debiera con un derecho diferencial proporcionado, impuesto á los buques extranjeros que exporten plomos de nuestras provincias del Mediterraneo, y del que estuviesen exentos los españoles.»

Paris 14 de setiembre. — Al cinco y cincuenta y dos minutos de la tarde. — El comisionado de Hacienda de España al Excmo. Sr. Presidente del Consejo.

Bolsa de hoy.

Fondos franceses. Tres por 100, 66-80. Idem. Cuatro y medio por 100, 91-50. Idem españoles.— Tres por 100 interior, 35. Idem exterior, 00. Idem diferido, 00. Amortizable, 00. Consolidados, 90 5/8 á 90 5/4.

REAL SITIO DEL ESCORIAL.

(Correspondencia de EL OCCIDENTE.)

Jueves 13 de setiembre de 1855.

Amigos míos: á pesar de la desercion que se ha pronunciado entre los concurrentes á veranear por este real sitio, se advierte gran animacion merced á la agradable temperatura y hermoso cielo que han sucedido al deshecho temporal de los últimos dias.

A las diez de la mañana ha llegado de esa el general conde de Luena, que tuvo el honor de ver á S. M. antes de regresar á esa, á donde le acompañó su colega el conde de Paredes de Navas. Se dice que nada adelantaron los asuntos relativos al arreglo de palacio.

El soldado de caballería que dije á Vd. habia sufrido un ataque de cólera no morirá de él segun acabo de oír.

Cada dia se aumenta el número de los viajeros á Madrid, adonde diligencias marchan enteramente llenas todos los dias.

Nada mas ocurre hoy; mañana nos dare cuenta de la funcion que ya está dispuesta en el teatro á beneficio de la Milicia del Escorial, y que será honrada con la presencia de nuestros Reyes.

Viernes 14.

La funcion teatral verificada anoche á beneficio de la Milicia Nacional de este real sitio fué lucidísima.

El teatro estaba iluminado y la concurrencia era tal que no pocas personas quedaron fuera por falta de billetes. S. M. la Reina acompañada del Rey su augustó esposo se presentó en su palacio á las diez: vestía un traje de color de rosa tan elegante como sencillo y su bondadoso y agradable semblante mostraba la satisfaccion que la causaban las muestras de amor y respeto que era acogida entre aquella distinguida concurrencia. Sin embargo no falta quien creyese notar en S. M. alguna molestia que pudiera tomarse por indicio del fausto suceso á que han aludido algunos periódicos.

Acompañaban á SS. MM. la señora duquesa viuda de Alva y el señor conde de Altamira grande de España y gentil-hombre, como individuos de su servidumbre, y durante la representación las personas reales manifestaron repetidas veces el contento que el espectáculo les causaba.

El tiempo es delicioso; sin embargo la desercion continúa, y los concurrentes á la jornada disminuyen todos los dias.

dos á estrecharse, ya porque muchos han marchado al ejército y á la milicia, y sus familias han tomado habitaciones mas pequeñas.

Escríben de Eisenur el 5 de setiembre á la Gaceta de Colonia.

Parece que el gobierno inglés tiene el pensamiento de dejar la escuela en el Báltico durante el invierno. Se asegura que con este objeto se ha fijado en el puerto sueco de Landskrona; en este puerto no hiela casi nunca, y en todo caso se encuentra libre de hielos el primero. Con este motivo, añade, se han entablado negociaciones entre Londres y Estokolmo.

El transporte inglés Mercator sale hoy con víveres frescos para Farontud á donde debe llegar la escuadra.

Escríben de Dantick el 6 de setiembre, á la Gaceta Nacional de Berlín:

La corbeta francesa de Assos que esperaba despachos de París, ha salido ayer de nuestra rada para unirse á la escuadra, con motivo de haber llegado los despachos.

Escríben de Viena el 4 de setiembre á la Gaceta de Koenigsberg:

El cambio de despachos entre Austria y Prusia, relativos á la resolución de 26 de julio ha cesado. Se dice que el mismo conde Buol ha tomado la iniciativa en este particular y ha declarado que no habia motivo para suspender al despacho prusiano del 8, dirigido á Mr. Stening.

Hay aquí mucha irritación contra los Estados secundarios de la Alemania. La Baviera y la Sajonia no habían creído conveniente dar una respuesta particular al despacho circular austriaco de 1.º de este mes, y lo han hecho notificar por sus ministros al conde Buol. Se nos asegura que este ha respondido que no esperaba respuesta á su nota, puesto que en general no hablaba á los pequeños Estados alemanes de las cuestiones generales de Europa sino cuando pensa que estos Estados eran del mismo dictamen que él. Un despacho concebido en el mismo sentido ha sido enviado á la corte de Dresde.

Se lee en la Gaceta de La Bolsa de Berlín del 7 de setiembre.

Ha corrido aquí el rumor de que el Austria y las potencias occidentales estaban á punto de concluir un tratado suplementario que debía servir de complemento al de 2 de diciembre. Sabemos que este rumor carece de fundamento y que no hay negociaciones entabladas sobre el particular.

Se nos comunica el pasaje siguiente del último despacho del conde de Nesselrode.

El que suscribe, conde de Nesselrode, está seguro de no engañarse sobre los sentimientos del emperador su amo, diciendo que el deseo que tenía el difunto emperador de examinar con la atención mas perfecta toda proposición de paz conciliable con el honor y la dignidad de su nombre y de su trono, es el mismo que anima al emperador reinante.

Escríben de Breslau el 5 de setiembre á la Gaceta Nacional de Prusia.

En ninguna parte de Prusia ha hecho el cólera tantos estragos como en nuestra ciudad. Desde el 2 de agosto hasta hoy ha habido 840 casos y de ellos 590 han terminado con la muerte. Desde el 23 de agosto hasta el 4 de setiembre ha habido 414 casos, habiendo muerto 201 personas.

PARTE OFICIAL.

GACETA DEL 12 DE SETIEMBRE.

PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS

S. M. la Reina (Q. D. G.) y su augusta real familia

milia continúan sin novedad en su importante salud en el real sitio de San Lorenzo.

MINISTERIO DE LA GOBERNACION.

REAL DECRETO.

Para la plaza de oficial cuarto de la clase de cuartos del ministerio de la Gobernacion que se halla vacante por renuncia de D. Juan José de Luján, vengo en nombrar á D. Valentin José Giménez, oficial cuarto de la clase de cuartos del mismo ministerio en 1845.

Dado en San Lorenzo á diez de setiembre de mil ochocientos cincuenta y cinco.—Está rubricado de la real mano.—El ministro de la Gobernacion, Julian do Huelves.

CRONICA DE MADRID.

Gobierno superior de la provincia de Madrid.—De los partes sanitarios dados en las últimas 24 horas por los señores profesores de la ciencia de curar, y que están de manifiesto en estas oficinas para el que quiera examinarlos, resulta lo siguiente:

Madrid.—Invasidos del cólera-morbo, 11; muertos de los anteriormente invadidos, 1; id. de los invadidos en este día, 6; curados, 5.

Madrid á las 24 de la noche del 14 de setiembre de 1855.—Luis Sagasti.

Autores dramáticos.—En la última reunion celebrada en casa del Sr. Ariza, quedaron definitivamente aprobados los Estatutos de la Sociedad y el plejo de condiciones bajo las cuales han de entenderse con las compañías de teatros. Es de presumir que las empresas ya formadas se apresuren á aceptar las citadas condiciones por ser en extremo favorables á los intereses del arte, al sosten y mejoramiento de las empresas y al mayor lustre de la literatura dramática española.

Elecciones.—El trece por la noche se reunió la primera batería de la Milicia nacional de esta corte para elegir los doce afliceres que por falta de conformidad quedaran penitentes en la convocatoria del 6. La eleccion de primer alferes fué disputada entre los señores D. Saturnino Vargas y D. J. Torrente, antiguo empleado del Ayuntamiento y últimamente ascendido, pero con disgusto de todos ninguno de los dos candidatos obtuvo mayoría en esta eleccion. Esta circunstancia parece que ha influido en el ánimo del Sr. Torrente; pues que vista la oposicion que se le hace, piensa segun dicen, dejar el campo á quien ha despertado en sus compañeros mayores simpatías. Aprobamos tan desinteresada conducta.

Escuela de declamacion y canto.—Hay pronto comenzará la admision de alumnos pensionados para la instalacion de la escuela en el Circo, y segun noticias fidedignas, son muchos los jóvenes artistas que aspiran á obtener ingreso en una ensenanza en que pueden prestar sus servicios al arte lírico y crearse un seguro porvenir.

Juegos prohibidos.—Un niño de corta edad estaba una de las últimas tardes jugando con unas pistolas en la Carrera de San Jerónimo. Al pronto nadie sospechó siquiera que aquellas estuviesen cargadas; lo estaban, sin embargo, y se dispararon, segun dicen yendo á clavarse las balas en la pared de enfrente, sin que, por milagro, ocurriese ninguna desgracia.

Asombra la imprudencia de algunas personas, verdaderamente criminales, que confian armas de fuego á las criaturas, debiendo saber cuán peligrosas son en sus manos.

Cadáver.—El que se halló anteyer en el cerrillo de San Blas, era el de un mozo del hospital de San Juan de Dios, que se habia despedido dos ó tres dias antes de aquel establecimiento. Se le halló tendido en el suelo con la cara cubierta con un pañuelo, y al parecer como dormido. En la tetilla izquierda tenia una profunda herida de bala, de la cual se extrajeron los tacos del tiro. El muerto no llevaba arma ninguna y debió sucumbir á un pistolazo disparado á quemar ropa. Llevaba un pantalón de pana y gorra negra, y fué hallado al medio día por un salvaguarda que le creyó dormido en un principio.

Se ignora hasta el día quien haya sido el asesino. Sepamos á que atenemos.—Por fin hoy se anuncia oficialmente las ferias en Madrid, tanto para que los vendedores forasteros sepan á qué atenerse, como para que algunos no abusen de la miseria pública, comprando, como lo hacen, á un precio inhumano lo que este año se no podrían sacar al público los muebles que tienen precision de vender personas necesitadas.

Buelo á muerte.—Un acontecimiento lamentable que acaba de ocurrir en Jassy (Moldavia), ha producido mucha sensacion en aquella capital. El gran boyardo Constantino Balsh, entonado del príncipe reinante, ha sido muerto en desafío por el conde Stelberg, mayor de husares austriaco. No conocemos aun los detalles ni la causa del duelo; pero la victima fuera una vida jóven, á quien se considera como una de las mas notables bellezas de Jassy.

Un año cargado de oro.—Quince dias hace que estamos en casa de una de las señoras que con justos títulos figuran entre las mas elegantes y despegadas de nuestra aristocracia, cuando una doncella anunció á un rico banquero amigo de la casa. La marquesa mandó que pasase adelante.

—Buenas tardes, señores, fue su salud, y como aquella alargase la mano, él, que por una distraccion sin duda no se habia descubierto hasta aquel momento, la entregó el sombrero que acababa de quitarse. La marquesa, con una sonrisa sobradamente expresiva, le indicó que podia cubrirse si queria, á lo que accedió, diciendo:

—Con p...o de estos señores, me cubro, porque con el calor de estos dias no hago otra cosa que tomar cebada; y solo como un chulo. En seguida montando una p...a sobre otra, continúo: Y vamos, señora marquesa, ¿cómo la han tratado á Vd. por París? se me figura que se ha aviejaído Vd. mucho, sin embargo que ya yo soy mozo, porque me acuerdo que el año 12, cuando ibamos huuyendo de los franceses, ya era Vd. ercicida. La marquesa contestó con una carcajada nerviosa, y nosotros, conociendo el mal efecto que la habia producido la impertinencia del banquero, nos dirigimos á este, manifestándole que habia perdido los estribos, pues que era imposible que ni aun diez años despues hubiese nacido la marquesa. Entonces él insiste en la verdad de su asercion, y nosotros, creyendo que en aquel caso debiamos retirarnos, íbamos á hacerlo, cuando la marquesa, levantándose tambien, se dirige al banquero diciéndole:

—Señor don F., tengo que tratar un asunto importante con este caballero; dispénseme Vd. nos retiramos, y puesto que le gusta tanto la cebada, continúe tomándola; pero le aconsejo que no la tome sola, porque he oido decir á mi cochero que es muy fuerte.

—Si señora, con limón ó leche, dijo el banquero.

—Lo que está Vd., continuó la marquesa retirándose, como mejor le estaria seria con p...a.

Coasejo.—Aconsejamos á esa media docena de necios que acostumbran á hablar alto durante la representacion, sin duda para que se sepa

que están allí, que se callen, porque ademas de incomodar al público, ponen en evidencia su poca educacion.

Obeja estraviada.—La Gaceta anuncia la pérdida de una niña de doce años: nos parece que era ya de edad para saber á su casa.

Ejercicios.—Desde antes de ayer tienen por las tardes ejercicios los cuerpos de la guarnicion, así de infanteria como de caballeria en la pradera de Cuadras.

Heridos.—Parece que ayer mañana llegaron á esta corte varios guardias civiles conduciendo algunos heridos y nueve presos que habian heho en el encuentro que á las inmediaciones del sitio de San Fernando habian tenido con la partida, al parecer carlista, de que en estos dias anteriores se ha hablado. Es de lamentar la pérdida de algunos guardias civiles que han muerto en la pelea, segun referencia de sus compañeros los conductores.

Fuegos.—Ante anoche á las diez hubo un incendio en la calle de San Vicente, y á las tres de la madrugada ha habido otro en la calle de la Aduana. Ambos han sido de corta duracion, y no han causado daño considerable.

Manías.—Un periódico observaba hace algun tiempo que la costumbre de cubrirse los caballeros en los intermedios de las representaciones teatrales, no está de acuerdo con la proverbial cortesania de los españoles, siendo tanto mas de extrañar, cuanto que en los teatros del extranjero no se permite. Posteriormente hemos oido quejarse á varias señoras por esa falta de respetuosa galanteria, llegando algunas á calificarla de falta de civilizacion. Entonces que se suprima el sombrero, porque, en nuestro concepto, iguales consideraciones que en el teatro merecen las señoras en la calle.

Zarzuelas.—Se disponen en el Circo las siguientes piezas: Amor y misterio, de los señores Olona (D. Luis) y Oudrid; Marina, de los Sres. Campredon y Arrieta; Alumbra á ese caballero, de los Sres. Olona (D. José) y Oudrid; Estebanillo, de los Sres. D. Ventura de la Vega y Gaztañade.

Fuñcion de Iglesia.—Un motivo de inaugurarse un nuevo cuadro de San Martin, se celebrará en la parroquia de dicho santo el domingo 16 del corriente, á las diez de la mañana, solemn función, con misa cantada á toda orquesta, manifiesto y sermón.

Cosas que ya han caido enteramente. Los coches simones del antiguo régimen, los polacos, las linternas, las moñas en las mugeres, el pedir dinero prestado, las músicas de chabanga en los cafés, las viejas con moños, y las comedias del género andaluz.

Pelea feróz.—Uno de estos dias ha ocurrido en la cárcel del Saladero una escena lamentable, aunque no la primera de su género que desgraciadamente puede registrarse en la historia de nuestros establecimientos penales. A nuestra noticia ha llegado en los terminos siguientes: Un preso, condenado á lo que parece á solos cuatro meses de correccion, se llegó á otro; cuya condena es de quince años, y le dijo que queria matarle. El interpelado no se sorprendió gran cosa de la sentencia, y solo le observó que la exigencia era poco noble, y que aguardara á que terminase la operacion en que á la sazón estaba ocupado, cogiese un poco de ropa y se portaria como quien era. Añadió que fumase entretanto un cigarro de su propia petaca, y una vez desocupado, volvió con una navaja, abrió el retador la suya, y encerrados en una letra del edilicio, se pusieron en guardia y dieron principio al terrible duelo. Tiráronse largo rato, porque al parecer ninguno era mas baratero que el otro, y cuando accedió el alcaide con los celadores ya estaba fuera de combate el retador y

mal herido al contrario. Este, sin embargo, quedó en la cárcel, porque las heridas no parecían de gravedad, y el otro fué llevado al hospital con pocas esperanzas de vida. Tenia completamente separada del brazo la mano izquierda y dos puñaladas en el mismo antebrazo y el hombro. No sabemos si habrán alcanzado la responsabilidad de este escandaloso suceso á algun dependiente de la cárcel, pero nos han dicho que el celoso alcaide dictó en el acto cuantas providencias fueron necesarias para averiguar la procedencia de las navajas, que estaban completamente inutilizadas.

Desgracia.—Parece que el señor Salaverría, subsecretario que ha sido del ministerio de Hacienda despues de la revolucion de julio, y uno de los mas entendidos rentistas, ha sido atacado del cólera en Burgos y que ofrece pocas esperanzas de vida: una gran parte de su familia ha sucumbido en pocos dias de la misma enfermedad.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS DE AYER

Table with 5 columns: HORA, REAUMUR, CENTIGRADO, BARO-METRO, VIENTO. It shows weather data for 7 de la m., 2 del de 18, and 6 de la tar.

EFEMERIDES ASTRONOMICAS DE HOY.

Es el día 258 del año y el 87 del estio. SOL. Salíó á las 5 horas y 45 m.—Se pone á las 6 oras y 15 m.

El día dura 12 horas y 50 m.—La noche 11 horas y 50 minutos.

LUNA. 4 de su edad.—Aparece á las 9 horas y 59 m. de la mañana. Passa por el Meridiano á las 2 horas y 48 m. de la tarde.—Retardo 46 m.—Se oculta á las 8 horas y 5 m. de la tarde.

Los relojes deben señalar al medio dia verdadero, ó sea al pasar el sol por el Meridiano, las 11 horas y 55 m 27 segundos.

La ecuacion del tiempo es 4 m. y 45 s.

CRONICA RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA. San Nicomedes, mártir.

CRONICA MERCANTIL.

COTIZACION OFICIAL.

Del colegio de agentes de cambio. Títulos del 5 por 100 consolidado, 55,90 c. d. Títulos del 5 por 100 diferido, 19,45 d.

TEATROS.

CIRCO. A las ocho y media.—Sinfonia.—Los Diamantes de la Corona.

EDITOR RESPONSABLE D. VENANCIO SAENZ.

Imp. de D. T. FORTANET, Libertad, 29.

1855.

ANUNCIOS DE EL OCCIDENTE

POR DIEZ AÑOS.

NO MAS TOS.

REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO CONCEDIDO D. M. BERNARDINI



Pastillas pectorales de la Ermita, preparadas articamente para la tos, ronquera, anginas y demas irritaciones y afecciones del pecho y garganta. PARA LA FABRICACION DEL GUANO ARTIFICIAL SUPERIOR.

La existencia de este invento, la idea de que ese agente agriculor, tan poderoso como raro, no es ya un secreto para la ciencia, ha llegado á noticia de cuantos se interesan en el verdadero fomento de la agricultura, la nutricion y el abono de las tierras. Todos los veintidos que se publican en la corte, han tratado favorablemente del GUANO ARTIFICIAL, prodigándole, por esta invention, aplausos que no merez o, pero que sabrá agradecer siempre.

Boticas en las provincias. Albalade, D. Juan Areangel y Riaron; Alicante, D. José C. Bellido; Almeria, D. Eleuterio Carras, coss; Andujar, D. Antonio Romero; Aranda, Don Juan Balbas; Arévalo, D. Domingo Diaz; Algeciras, D. Antonio Reina; Alcoy, D. José Bibiá; Antequera, D. Rafael Mir; Alcala de Henares, Don Juan de Urtegui; Almagro, D. Leandro Perez; Almadén, D. José Blanco; Alburquerque, D. José Cabellero.

Almacén de vinos PLAZA DE ZUELA DEL AN. Angel número 3, esquina á la calle de la Cruz.—El dueño de este antiguo y acreditado establecimiento pone en conocimiento del público que tiene un gran surtido de vinos á gusto del consumidor, por delicado que sea, á precios arreglados.

Academia de Frances e Italiano, calle de Jesus del Valle núm. 1, entresuelo de la derecha. Horas de academia, por la mañana de diez á doce por la tarde de cuatro á seis. Precio 50 rs. e mes anticipado.